



Proceso de Admisión 2025

Se vienen días claves para el futuro educacional de chilenos y extranjeros que desean estudiar una carrera en una casa de estudios superiores, ya que se inicia oficialmente el proceso de Admisión 2025.

Con la rendición esta semana de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), en su versión verano o regular, que este año tuvo más de 290 mil inscritos en 201 sedes a lo largo del país, las fechas relevantes y que deben tener en cuenta los interesados son el lunes 6 de enero, a partir de las 8:00 horas, ya que se darán a conocer los resultados de la PAES y, ese mismo día, desde las 9:00 horas y hasta el 9 de enero, a las 13:00 horas, se inicia el periodo de postulación centralizada de Admisión a través de las páginas del Ministerio de Educación y del Departamento de Evaluación, Medición y Registro

Educacional (DEMRE), acceso.mineduc.cl y demre.cl, respectivamente.

En tanto, el 20 de enero, desde las 12:00 horas se entregarán los resultados del proceso de selección y ya del 21 al 23 de enero comienza el primer periodo de matrículas y, del 24 al 30 de enero, es el segundo periodo de matrícula.

CIFRAS

El año pasado la matrícula total de Pregrado fue de 1.277.340 personas, incrementándose un 2,2% respecto de 2023. Las mujeres representan el 53,2%, aumentando 1,8% respecto del año anterior, mientras los hombres el 46,8%, con un alza de 2,7% en igual periodo. Por lo anterior, se espera que el número de matrículas siga al alza el 2025.

En el desglose por tipos de planteles, la información emanada del Servicio de Información de Educación Superior (SIES) del Mineduc indica que de la

Tras la rendición esta semana de la PAES, las casas de estudios superiores se preparan para recibir las postulaciones de miles de estudiantes que buscan ingresar a una carrera profesional o técnica.

matrícula total de Pregrado un 55,3% se concentra en las universidades; un 33,4% en los Institutos Profesionales (IP) y un 11,4% en los Centros de Formación Técnica (CFT)

TIPOS DE ADMISIÓN

Si bien la PAES es fundamental para ingresar a una de las más de 40 universidades chilenas adscritas al Sistema de Acceso a la Admisión Universitaria, en algunas casas de estudios superiores y, sobre todo, para carreras técnicas, no se exige el ingreso con esta prueba. Generalmente en los CFT e IP se solicitan documentos como Licencia de Educación Media, Con-

centración de Notas y cédula de identidad y, en algunas carreras, se piden realizar pruebas específicas o entrevistas.

Incluso algunas personas antes de dar la PAES ya tienen asegurado el cupo en una institución, ya que postulan a través de distintas vías de admisión que tienen los planteles como el Programa de Acceso a la Educación Superior (PA-CE), el cual tiene como objetivo permitir el ingreso a la educación superior a estudiantes de enseñanza media de establecimientos educacionales públicos, quienes deben desarrollar una serie de acciones de preparación de tal forma

de asegurar un cupo en alguna de las casas de estudios adscritas a la iniciativa. También existen en casi todas las universidades los ingresos por NEM o Notas de Enseñanza Media, dando la oportunidad de matricularse sin PAES a aquellos estudiantes destacados en sus planteles por las altas calificaciones de primero a cuarto medio. Otra opción de admisión que es común en los planteles es por deportista destacada/o.

ANTES DE LA PAES

Chile ha tenido diversos procesos para ingresar a la educación superior. Uno de los primeros fue el Ba-

chillerato que tenía distintas pruebas por materia y una específica relacionada a la carrera que se quería estudiar.

Ya a finales de la década de los 60 comenzó a rendirse la Prueba de Aptitud Académica (PAA), que se extendió hasta 2002, siendo reemplazada al año siguiente por la Prueba de Selección Universitaria (PSU).

Los últimos cambios vinieron en 2020, cuando la PSU se reemplazó por la Prueba de Transición Universitaria (PDT), que se desarrolló en 2021 y 2022, dando paso al año siguiente a la actual PAES. ♦

FECHAS CLAVES

- 6 de enero: resultados PAES
- 6 al 9 de enero: periodo de postulación centralizada
- 20 de enero: entrega de los resultados del proceso de selección
- 21 a 23 de enero: primer periodo de matrículas
- 24 a 30 de enero: segundo periodo de matrícula